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CONSELHEIROS AUSENTES:
NOME ENTIDADE QUE REPRESENTA

Sérgio SEJUF - TRABALHO

RELATÓRIO:
1. Educação Permanente do SUAS
1.1. CapacitaSUAS:
Relato: 
Na última reunião, a Divisão de Gestão do SUAS – DGS informou que foi feita uma
análise técnica prévia dos Planos de Trabalho apresentados pelas IES, no qual foi
constatada a necessidade de pequenas adequações no que se refere ao processo
de inscrição e a especificação das aulas a distância, mas que para evitar o atraso
nos  protocolos,  os  mesmos  tinham  sido  enviados  ao  Grupo  Orçamentário  e
Financeiro Setorial - Gestão de Fundos, para parecer sobre os planos de aplicação. 
Assim, a DGS informa que os protocolos das IES retornaram, em 25/11/2020, com
despacho  do  GOFS  solicitando  alguns  ajustes.  Desta  forma,  a  DGS  está
providenciando  as  informações  técnicas  nos  respectivos  protocolos  para  que  os
mesmos sejam devolvidos para as IES para as correções necessárias. Quanto a
reprogramação do recurso do Capacita SUAS para 2020/2021, a DGS informa a
mesma foi aprovada na última reunião do CEAS.
Gestão do Trabalho- NEEP
Com relação ao Núcleo Estadual de Educação Permanente -  NEEP, a Divisão de
Gestão do SUAS informou que encaminhou memorando para os setores previstos



no Decreto 11.873/2014, que  permanecem ativos na SEJUF, para a indicação de
um membro titular e um suplente para a reconstituição do Núcleo.
Apenas dois setores que foram extintos na SEJUF ficarão sem representação, são
eles: Coordenação de Renda da Cidadania e o Núcleo de Gestão de Informação. Já
recebemos resposta com a indicação dos representantes da Assessoria Técnica e
do Programa Nossa Gente.  Desta  forma,  assim que efetuadas as  indicações,  o
NEEP  será  reconstituído  com  os  representantes  dos  órgãos  existentes  e  será
encaminhado à Casa Civil, solicitação para alteração do Decreto a fim de adequá-lo
a atual estrutura da SEJUF.
Também ficou decidido na última reunião com os ERs, ocorrida em 30/11/2020, que
os Escritórios também terão representação no NEEP, conforme divisão regional a
ser definida pelo DAS, sendo num primeiro momento, como convidados, até que o
Decreto possa ser alterado."

Parecer da Comissão:  Ciente. Em relação à indicação de representação para o
NEEP foi ressaltada a importância da composição de trabalhadores e usuários do
SUAS como representantes do SEC/CEAS, e a participação da SETI como convida-
da, em primeiro momento, para tal composição. Após consulta ao grupo não gover-
namental, serão levados os nomes indicados a Plenária do CEAS.
Parecer do Conselho: Indicados da SC, Simone, Alexan e Karina. Rever com a
DGS as representações da SEC/CEAS. 

2. Vigilância Socioassistencial: 

Relato: Foi apresentado o panorama de preenchimento do RMA, como também a si-
tuação de preenchimento do Censo SUAS 2020.

RMA:

 CRAS

Mês de
Referên-

cia

CRAS
CADSU-

AS

Preenche-
ram o RMA

Não preen-
cheram o

RMA

Porcentagem
de preenchi-

mento

Data li-
mite

mai/20 565 542 23 95,92% 30/07/20
20

jun/20 565 540 25 95,57% 30/08/20
20

jul/20 567* 556 10 98,06% 30/09/20
ago/20 569 562 7 98,77% 30/10/20

20
set/20 571 540 31 95% 30/11/20

20

 CREAS
Mês de Re-

ferência
CREAS

CADSUAS
Preenche-
ram o RMA

Não preenche-
ram o RMA

Porcentagem de
Preenchimento

Data li-
mite

mai/20 191 188 3 98,42%
30/07/20

20



jun/20 191 185 6 96,85%
30/08/20

20

jul/20 191 187 4 97,90%
30/09/20

20

ago/20 191 187 4 97,90%
30/10/20

20

set/20 191 182 9 95,29%
30/11/20

20

 Centro POP

Mês de
Referên-

cia

Centro
POP CAD-

SUAS

Preenche-
ram o RMA

Não preen-
cheram o

RMA

Porcentagem
de preenchi-

mento

Data li-
mite

mai/20 21 19 2 90,47% 30/07/20
20

jun/20 21 19 2 90,47% 30/08/20
20

jul/20 21 20 1 95,23% 30/09/20
20

ago/20 18* 20* 1* 94,40% 30/10/20
20

set/20 18 17 1 94,44% 30/11/20
20

Municípios com equipamentos que não preencheram:

 CRAS
CIDADE ja

n
fe
v

ma
r

ab
r

m
ai

ju
n

ju
l

ag
o

se
t

TOTAL ME-
SES

ASTORGA         1 1
CAMBÉ      1   1 2

CAMPO DO TENENTE         1 1
CAMPO MOURÃO     1    1 2

CATANDUVAS         1 1
DIAMANTE DOESTE         1 1

DOURADINA         1 1
ESPIGÃO ALTO DO

IGUAÇU
       1 1 2

FAROL         1 1
FLORESTA         1 1

GRANDES RIOS         1 1
IBAITI         1 1

IGUATU      1  1 1 3
INACIO MARTINS         1 1

ITAMBARACA         1 1
IVATUBA         1 1
JABOTI         1 1

LEOPOLIS         1 1
MATO RICO 1 1 1 1 1 1 1  1 8



MIRASELVA         1 1
MISSAL         1 1

NOVA ALIANCA DO
IVAI

        1 1

NOVA FATIMA      1   1 1
PALOTINA         1 1

PARANACITY   1 1 1 1   1 5
QUARTO CENTENA-

RIO
  1 1 1 1   1 5

RIO BRANCO DO IVAI         1 1
SÃO JORGE DOESTE  1 1 1 1 1   1 6

SULINA 1 1 1 1 1 1   1 7
SAO JOSE DAS PAL-

MEIRAS
        1 1

SAO SEBASTIAO DA
AMOREIRA

        1 1

 CREAS
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n

fe
v

ma
r

ab
r

m
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n

ju
l

ag
o

se
t

TO-
TAL
ME-
SES

CHOPINZINHO         1 1
CAMBARA         1 1

DIAMANTE DOESTE         1 1
JABOTI         1 1

PAICANDU         1 1
TAMARANA         1 1

TOLEDO      1   1 2
TOMAZINA         1 1
UBIRATÃ         1 1

 CENTROS POP

CIDADE ja
n

fe
v

ma
r

ab
r

m
ai

ju
n

ju
l

ag
o
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t

TO-
TAL
ME-
SES

ANTONINA    1 1 1 1 1 1 6

CENSO SUAS 2020:





Parecer da Comissão: Ciente.
Parecer do Conselho: Ciente – Prazo até 18/12. 

3. Mapeamento e Mobilização do SUAS: 

Relato: Na última reunião foi solicitado encaminhamento de ofício ao Fórum Estadu-
al dos Trabalhadores do SUAS a respeito do mapeamento, e também apresentação
do resultado desse mapeamento em futura reunião plenária do CEAS. Também foi
ressaltada a importância de mobilização do CEAS para fortalecimento dos usuários.
Parecer da Comissão: Ciente. A comissão sugere que o tema da Mobilização das
Instâncias do SUAS – Fóruns Municipais e Regionais de Entidades, Trabalhadores e
Usuários, seja incluído nas lives da SEJUF, de modo que essas sejam específicas
para cada segmento. Retomam, assim que a situação da pandemia for controlada,
como já pautado em reuniões anteriores, a necessidade e importância da continui-
dade dos encontros temáticos por segmento, como já realizado em Umuarama o En-
contro Macrorregional dos Usuários, que teve como objetivo a preparação para o
Encontro Estadual. Levantada a necessidade de fomento e apoio técnico, principal-
mente para usuários, trabalhadores e entidades, como também a possibilidade da
criação de um Fórum Regional. 
Parecer do Conselho: Ciente. 

4. Relato do evento Reunião Sul e Sudeste – CNAS: 

Relato:
RELATÓRIO DE PARTICIPAÇÃO EM EVENTO REPRESENTANDO O CEAS/PR

Nome das  conselheiras:  Ticyana  Paula  Begnini  ,  Samanta  Krevoruczka,  Larissa
Marsolik
Evento/Local: Reunião das Regionais Sul e Sudeste CNAS
Data: 25 de novembro de 2020.

TEMA CENTRAL DA DISCUSSÃO/ REUNIÃO:
 Monitoramento da paridade dos Conselhos de Assistência Social – relatório

do DGSUAS Portaria MC n° 109/2020.
 Controle social frente a pandemia – reuniões virtuais e problemas de acesso

dos conselheiros.
 Contribuições para a prestação de contas dos recursos extraordinários das



Portarias 369 e 378.
 Monitoramento do IGD Bolsa Família.

PRINCIPAIS ASSUNTOS ABORDADOS: 
Abertura  com fala  da presidente do CNAS.  Paraná fez  parte  das saudações na
abertura, com fala da presidente do CEAS/PR, Larissa Marsolik, que relatou sobre a
estrutura de representação do estado.

Participação nas reuniões dos Conselhos
O tópico central da reunião foram as dificuldades da participação dos conselheiros
não governamentais nas reuniões virtuais por falta de estrutura. Muitos conselheiros
não contam com suporte nenhum para o acesso, precisando usar recursos pessoais.
Foram levantadas algumas possibilidades de resolução, como a verificação legal da
cessão de equipamentos e acesso a internet para conselheiros não governamentais.
Há uma solicitação de consulta jurídica sendo feita pelo CNAS. Conselheiros do Rio
de Janeiro informaram que já utilizaram equipamentos públicos cedidos em outros
momentos – quando possuíam rádios para comunicação durante as enchentes. 
Relatada a estrutura de reuniões do CEAS/PR quanto à realização das reuniões
virtuais,  disponibilidade  da  utilização  da  estrutura  dos  Escritórios  Regionais  e
prorrogação de mandato da sociedade civil.

Verificação paridade – regularidade dos municípios no âmbito federal:
Apresentação dos procedimentos feitos pela DGSUAS para verificação da paridade
nos municípios, como parte das condicionalidades destacadas na Portaria 109 de
2020 em atenção ao artigo 30 da LOAS. 
No  momento  a  DGSUAS  realiza  a  análise  das  leis  e  demais  documentos  dos
municípios  que  estavam  inadequados  na  paridade  conforme  registro  no  Censo
SUAS Conselhos. O Paraná já encaminhou a documentação de todos os municípios
que tinham pendências.

Informam que a Resolução 237 do CNAS, que trata da paridade e proporcionalidade
dos CMAS, entre  outros temas de sua regulamentação,  passou por  revisão nas
reuniões do CNAS e que está sendo colocada para consulta  pública a partir  de
dezembro.

Recurso das Portarias 369 e 378
Solicitação para que não seja feita a devolução de recursos, e sim sua continuidade
de investimento como recurso emergencial. Os conselheiros lembraram que esse
recurso não substitui os recursos continuados, que estão irregulares. A equipe do
CNAS relembra que enquanto vigorar a PEC 95, que prevê o congelamento dos
recursos  no  campo  da  Assistência  Social,  o  repasse  continuado  estará
comprometido.

IGD PBF
Apresentação sobre a montagem do indicador do IGD PBF e seu acompanhamento
junto  aos  municípios.  Destaque  para  o  fato  de  não  ser  possível  recuperar
pagamentos retroativos quando o demonstrativo sintético não for apresentado na
data  correta.  Levantamento  do  histórico  dos  municípios  no  endereço:
http://bit.do/igdpbf

Também foi discutida a recomposição dos conselheiros da sociedade civil dos
CMAS, para que seja cumprida a representatividade e segmento nos conselhos,
como também que os gestores municipais disponibilizem pacotes de dados móveis
para participação dos usuários nas reuniões virtuais.   

http://bit.do/igdpbf


Nos  dias  07  e  08  de  Dezembro  acontecerá  a  reunião  ampliada  e
descentralizada do CNAS, e foi aberto convite para participação dos Conselheiros. 

ENCAMINHAMENTOS PARA O CEAS/PR: 
 Levantamento do uso dos recursos das Portarias 369 e 378.
 Discussão  sobre  a  estrutura  da  participação  virtual  dos  conselheiros  não

governamentais.
 Status do preenchimento dos Demonstrativos.
 Análise e participação na consulta pública da Resolução 237.

Parecer da Comissão: Ciente.  A comissão indica a escrita de uma nota técnica,
bem como a orientação aos ERs nas reuniões semanais, sobre a importância de ga-
rantir a representatividade de todos os segmentos de usuários, trabalhadores e enti-
dades nos CMAS. 
A Comissão também sugere que o estado por meio da SEJUF faça aquisição de
equipamentos de Tecnologia da Informação para os Conselheiros Estaduais, incluin-
do principalmente os segmentos da sociedade civil. Também sugerimos aos Municí-
pios a aquisição de equipamentos para os Conselhos Municipais, garantindo a parti-
cipação democrática dos conselheiros.

(indicar quais deliberações permitem aquisição de TI no orçamento)
A Comissão também sugere encaminhamento de Ofício aos ERs e Municípios indi-
cando a importância de participação dos trabalhadores nos momentos de Capacita-
ção nas LIVES do DAS, garantindo o acesso a plataforma YouTube, considerando
que as legislações municipais precisam ser flexibilizadas para contemplar as novas
modalidades de atividades online e híbridas neste momento de Pandemia por CO-
VID 19.

Parecer do Conselho: Ciente, sendo que os encaminhamentos serão realiza-
dos a médio e longo prazo


